

DECLARACIÓN DE PRENSA

Frente a la interpretación que el diario El Mercurio publica en la página C 1 de su edición hoy, domingo 7 de marzo de 2004, la Dirección de Prensa de la Presidencia de la República desea recordar la respuesta textual del Primer Mandatario a una pregunta realizada por el periodista del diario Correo de Lima a través de radio Cooperativa.

PERIODISTA: "Les habla Antonio Manco del diario Correo.

Chile ha desmentido ser protagonista de una carrera armamentista, sin embargo es indudable que la inversión de su país en compras bélicas es muy superior. Esto, sin duda, preocupa al Perú. Pero ocurre esto justo cuando entre ambos países hay un tema pendiente de resolver como lo es la delimitación de la frontera marítima.

El canciller peruano, Manuel Rodríguez Cuadros, ha planteado como alternativa la extradición a la convención al mar, pero la ministra Soledad Alvear ha dicho, hace algunos meses, que se trataba de un tema cerrado.

La pregunta es: usted señor Presidente, Ricardo Lagos, ¿considera que la delimitación marítima es un asunto cerrado o no lo es? Y una consulta final: este tema ¿podría entrar en agenda en las reuniones anunciadas del Dos más Dos?"

PRESIDENTE: "Respecto de lo primero que usted decía, una eventual carrera armamentista. Chile tiene una composición de su escuadra, esa composición de su escuadra significa que un conjunto de barcos van a terminar su período de vida útil de aquí a aproximadamente al año 2010. Recientemente el destructor Blanco fue desguasado y la fragata inglesa que se compró, la Sheffield, reemplaza al Blanco.

Cada uno de estos barcos va a reemplazar a otro, eso está así en lo que hemos publicado que es el Libro de la Defensa de Chile. Y lo más importante, me parece en este tema, es que hemos convenido con los amigos peruanos, al igual como en su momento lo hicimos con Argentina, establecer una metodología para medir el nivel del gasto militar.

El Presidente Toledo ha sido muy enérgico en asumir un liderazgo respecto de cómo hacer para limitar el gasto de armamento en América Latina y en buena hora que así sea. Y por eso hemos convenido, primero midamos lo que estamos gastando; cómo lo hacemos y creo que en ese sentido el Dos más Dos va a ser muy útil. Y así como lo tenemos con Argentina, lo vamos a hacer también con los hermanos peruanos.

Lo segundo, respecto al tema de la delimitación marítima. Efectivamente, del punto de vista de la cancillería chilena, ese aparece un tema como que ya ha estado resuelto con los últimos temas que se convinieron con Perú desde el tratado del 29 en adelante y luego, el que dice relación con los acuerdos que se alcanzaron entre el Presidente Frei y el Presidente Fujimori.

Ahora, si hay contenciosos en esto, creo como usted muy bien lo dice Antonio, que este es un tema que probablemente va a surgir cuando próximamente esté la reunión del Dos más Dos que se va a hacer del ministro de Defensa y ministro de Relaciones de Chile; ministro de Defensa y ministro de Relaciones de Perú.

Hace dos días atrás, como usted sabe, con motivo de su regreso de la Antártica, pasó por Santiago el canciller peruano y han tenido una reunión tremendamente positiva con la ministra Alvear de Chile. Y creo que esa debiera ser la tónica de nuestras relaciones".